

El ambiente  
es de todos

Minambiente

Buscar en la entidad

Innovación tecnológica aumenta precio del caucho para productores de Caquetá y Putumayo

## Categorías

[Noticias](#)[Galerías](#)[Videos](#)[Eventos](#)[Asuntos Ambientales,  
Sectorial y Urbana](#)[Asuntos Marinos,  
Costeros y Recursos  
Acuáticos](#)[Bosques, Biodiversidad  
y Servicios  
Ecosistémicos](#)[Cambio Climático y  
Gestión del Riesgo](#)[Gestión Integral del  
Recurso Hídrico](#)[Ordenamiento  
Ambiental Territorial y  
Sistema Nacional  
Ambiental – SINA](#)[Negocios Verdes](#)

## Noticias

Febrero 21, 2022

# Innovación tecnológica aumenta precio del caucho para productores de Caquetá y Putumayo



- “Es así, en equipo y con hechos como venimos alcanzando metas y protegiendo los recursos naturales de los colombianos y el planeta”: Carlos Eduardo Correa.
- La innovación se presenta en la producción de caucho con viscosidad controlada.
- Por un convenio entre Cenicaucho y Visión Amazonía, 115 familias campesinas productoras de caucho mejoraron su calidad de vida, con un producto de mayor valor en el mercado.

**La Montañita (Caquetá), 21 de febrero de 2022 -MADS-**. Un mayor precio para los cultivadores de caucho del Caquetá y Putumayo es el resultado más representativo del cierre del convenio entre la Corporación Centro de Investigación en Caucho (Cenicaucho) y el programa REM-Visión Amazonía, iniciativa del Ministerio de Ambiente y Desarrollo Sostenible.

Así se conoció el pasado sábado 19 de febrero en un evento de la Asociación de Reforestadores y Cultivadores de Caucho que contó con la presencia del ministro de Ambiente y Desarrollo Sostenible, Carlos Eduardo Correa; el viceministro de Agricultura, Omar F. Mebarak, y el alcalde de La Montañita (municipio donde se hizo el evento), Pablo Emilio Zapata, entre otras personalidades.

**Ingresa al Chat**

Please leave a message and we will ...

**Mejor calidad de vida**

El ministro Correa expresó que la inversión que el Minambiente hizo para los productores caucheros del Caquetá en la planta de Asoheca genera mayores ingresos para las familias campesinas.

“Considerando el aumento del precio de los productos de caucho en el mercado, ahora los productores tienen la posibilidad de mejorar su calidad de vida. Los felicito porque, además, adquirieron un compromiso con la conservación de los bosques y lo han cumplido. Es así, en equipo y con hechos como en el Gobierno Nacional venimos alcanzando metas y protegiendo los recursos naturales de todos los colombianos y del planeta”, dijo Correa, quien conoció cómo funciona la planta antes de compartir y dialogar con la comunidad.

### **Hacia mercados especializados**

Visión Amazonía apoya la cadena del caucho como una de las alternativas productivas sostenibles en la región. En ese sentido, José Yunis Mebarak explicó que como resultado de un convenio con el Centro Internacional de Agricultura Tropical (CIAT) se actualizó la cadena productiva del caucho y su plan de acción en Caquetá y Putumayo.

“Los estudios identificaron la producción de cauchos especiales para atender mercados especializados, y eso hicimos desde el Pilar de Desarrollo Agroambiental de Visión Amazonía, llegar a acuerdos a través de Cenicaucho para apoyar a Asoheca y a Asocap, organizaciones comprometidas con los bosques”, manifestó el coordinador general del programa Visión Amazonía.

Por su parte, el viceministro Omar Franco mencionó que el gremio del caucho optó por una variación a su proceso en la producción de TSR 20 (producto de caucho técnicamente especificado).

Lo anterior, comentó Franco, contó con el respaldo del Ministerio de Agricultura a través de la oficina de Innovación y Desarrollo Tecnológico y del programa Visión Amazonía, “que apoyaron la iniciativa de Asoheca para iniciar la producción del TSR 20 con viscosidad controlada, que tiene un mayor precio en el mercado y que es transferido a los productores campesinos que hacen parte de la asociación, dinamizando la economía local y fomentando la agricultura sostenible con buenas prácticas”.

### **Se conservan 1024 ha**

La innovación tecnológica de Asoheca significa modificaciones a los procesos en planta y actualización del protocolo de producción de caucho con viscosidad controlada; por ello, se hicieron obras de infraestructura como piletas para el manejo del látex y la adquisición de equipos especializados.

Adicionalmente, se llevaron a cabo ajustes tecnológicos en la planta de secado y se implementaron buenas prácticas agropecuarias en las plantaciones para obtener látex de excelente calidad, como materia prima para la producción del caucho con viscosidad controlada.

Ochenta y dos productores de caucho en Caquetá y 33 en Putumayo recibieron asistencia técnica por parte de extensionistas agroambientales de Visión Amazonía, esto para convertir su sistema productivo y su finca en un modelo de finca amazónica que respeta y convive con el bosque en pie, por lo que han firmado acuerdos de conservación de 1024 hectáreas.

Este proyecto, implementado por Cenicaucho, culmina con un acuerdo comercial entre Asoheca y Automundial, que superó las expectativas de una vez que el valor del kilo de caucho ha mejorado las condiciones de estabilidad de mercado y, por consiguiente, el valor de la producción también alcanza un mayor precio, lo que se refleja en el precio que recibe la productora en Caquetá, ratificando una vez más que es posible producir conservando y conservar produciendo.

**Ingresa al Chat**

Please leave a message and we will ...

Visión Amazonía es el programa del Minambiente que trabaja por la reducción de la deforestación en la Amazonía y que promueve un modelo de desarrollo forestal sostenible. Surgió gracias a la cooperación internacional de Noruega, Alemania y Reino Unido.

[←Distritos Térmicos, la apuesta de 10 ciudades hacia la eficiencia energética](#)

## Ministerio de Ambiente y Desarrollo Sostenible

Dirección: [Calle 37 N° 8-40, Bogotá DC](#)

Horario de atención: Lunes a Viernes de 8:00 am a 5:00 pm

Conmutador: [+57 6013323400](#), Whatsapp: [+57 3102213891](#)

Línea gratuita nacional: [018000919301](#)

Correo institucional: [servicioalciudadano@minambiente.gov.co](mailto:servicioalciudadano@minambiente.gov.co)

Denunciar actos de corrupción: [soytransparente@minambiente.gov.co](mailto:soytransparente@minambiente.gov.co)

Notificaciones judiciales: [procesosjudiciales@minambiente.gov.co](mailto:procesosjudiciales@minambiente.gov.co)



[Políticas](#) [Mapa del sitio](#) [Intranet](#) [Correo Institucional](#)  
[Glosario](#)



Conoce GOV.CO aquí

**Ingresa al Chat**

Please leave a message and we will ...